



# BENIGNO ALVARO PEREZ

SUCESOR DE ACISCLO CARRILLO Y C.<sup>a</sup>

DUQUE DE HORNACHUELOS, 8

Saluda a toda su distinguida clientela y a todo el público de Córdoba poniéndose incondicionalmente a su disposición.

Aprovechando esta ocasión tiene el honor de participar:

Primer: Que durante el mes de Marzo pone a la venta a precios verdaderamente inverosímiles, varios lotes de géneros negros de lana y algodón, para señora, otro importantísimo de sederías, otro de medias y calcetines, otro de artículos para trajes y gabanes de caballero, otro de paraguas y sombrillas, otro de bastones, otro de driles, otro de confecciones para señora, otro de corbatas y otro de corsés.

Segundo: Que como algunas personas desconocen todavía el significado de los **SÁBADOS DE GRACIA**, lo expongo ahora para decir, que este día será siempre el destinado a la venta de retazos y artículos de ocasión a precios sin competencia y que esta sección estará siempre perfectamente atendida con objeto de que todas las clases sociales puedan disfrutar de sus ventajas.

Tercero: Que además de las especialidades de la casa en fantasías y novedades tanto del país como extranjeras, se añade hoy otra que es la más importante en **Géneros blancos**, pues desean hallar en esta casa desde la más modesta tela de algodón, hasta la más vaporosa y fina holandesa de puro lino.

Cuarto: Otra de las secciones que se atenderán con exquisito esmero será también la de Panes, en la cual hallarán desde la más rica para trajes de cazador hasta la más sencilla para los obreros.

También hallará el público en la próxima temporada un inmenso surtido en percales estampados, driles, vichys, etc.

Si todos los sacrificios me los agradece la clientela, honrándome con sus visitas, será mi más pura satisfacción.—**VENTAS AL CONTADO.**



FIGURAS DE LA GUERRA.—El almirante inglés Moore, tercer lord del Almirantazgo.

## Gacetillas

### Forastero:

¿En qué buen Hotel de Córdoba para V.? En cualquiera que sea no pida en las comidas más agua mineral que BORINES.

### La Visita Pastoral

Ayer, a las ocho de la mañana, celebró el ilustrísimo señor Obispo de esta Diócesis el Santo Sacrificio de la Misa en la iglesia parroquial de San Miguel, administrando la sagrada Comunión a crecido número de fieles.

A las diez impuso el sacramento de la Confirmación a unos quinientos niños de ambos sexos, los cuales fueron apadrinados por don Antonio Martínez de Tejada y su esposa doña María Créstara.

Mientras se celebraba la Misa y durante la Comunión, un nutrido coro de jóvenes cantó escogidos motetes.

En las ceremonias citadas S. E. fué asistido por sus familiares y el clero de la mencionada parroquia.

### El monumento al Gran Capitán

Ayer volvió a Córdoba el laureado escultor don Mateo Inurria para comenzar los trabajos de cimentación del monumento al Gran Capitán.

Hoy, probablemente, se quitará la farola de la glorietta y en tal caso se empezará mañana a colocar la valla y a efectuar los trabajos de cimentación.

### Los Siete Domingos

Ayer se celebró en la iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos el quinto acto del ejercicio de los Siete Domingos a San José.

Al piadoso acto asistió numerosa concurrencia de fieles, predicando el rector de aquella iglesia don Juan B. Rubio García, quien pronunció un elocuente y correcto sermón en el que ensalzó las glorias del Patrón de la Iglesia universal.

El religioso ejercicio terminó con la bendición y reserva de S. D. M.

En muchas parroquias e iglesias también se celebraron fiestas dedicadas al glorioso Patriarca.

### Accidentes

Ayer fueron asistidas en la Casa de socorro de esta capital las personas siguientes:

Juan Cañada Luque, de 60 años de edad, domiciliado en la calle del Queso, número 3, de una herida contusa en la región mentoniana.

Rafael Pulido Pérez, de 8, habitante en la calle del Castillo, número 1, de una herida contusa en un dedo de la mano izquierda.

Luis Salido Rivas, de 6, que vive en la casilla de la huerta de la Concepción, de una contusión en un pie.

José Lumpeche Ruiz, de 29, con domicilio en la calle de los Cidros, número 11, de una herida contusa en la cabeza.

### Funerales

Ayer, a las cuatro de la tarde, se celebraron en la iglesia parroquial de San Nicolás de la Villa solemnes funerales en sufragio por el alma de la malograda señorita María Luisa Cerrillo y García de Escobar.

Al piadoso acto asistió numeroso y distinguido duelo, entre el que figuraban los instructores y exploradores de la tropa de esta capital, rindiendo así un tributo de amistad y compañerismo a la familia de la finada.

El duelo estaba presidido por el párroco de San Nicolás don Juan Díaz Moreno, el comandante de Caballería don José Uzqueta, el presbítero don Pedro Herrero, don José García García, don Antonio Ortiz Carmona, don Enrique Huguet y don Antonio Jiménez de la Cruz.

Terminado el oficio de difuntos, el duelo se trasladó al cementerio de Nuestra Señora de la Salud, en donde estaba depositado el cadáver, el cual recibió cristiana sepultura.

Renovamos nuestro sentido pésame a la familia de la señorita finada.

### ¿Quiere V. comer aceite fino de la primera presión? Cómpralo en «La Olivareña», Cister, 4. Se admiten representaciones y administraciones. Se vende leche de cabra a 0'30 céntimos.

### Suspensión

Ayer fué suspendida por falta de número de socios la reunión a que estaba convocada la Asociación de comerciantes de ultramarinos, comestibles y similares.

En su virtud, se celebrará el domingo próximo, a las nueve de la noche, en el Circulo de la Unión Mercantil.

El objeto de esta reunión es tratar de la cantidad con que ha de contribuir el citado gremio a la suscripción para erigir el monumento al Gran Capitán y otros asuntos de interés.

### Hazañas de un quinto

Ayer, próximamente a las cuatro de la tarde, se hallaban tres reclutas del regimiento de Sagunto, en completo estado de embriaguez, en plena calle de San Fernando.

Uno de ellos, llamado José García, cayó al suelo y fué levantado por el guardia municipal del distrito, quien lo entregó a un sargento de

Sagunto y varios soldados del citado cuerpo que pasaban por aquel sitio.

El sargento ordenó que fuese conducido al cuartel el recluta y cuando marchaba por la Ribera, al llegar al espacio comprendido entre el molino de Martos y el embarcadero, se escapó y arrojó al Guadalquivir, cayendo en el paraje denominado la Isla, próximo al molino de Martos.

José García se hundió, de cabeza, en la arena. Varios paisanos que presenciaron la escena bajaron a la Isla y recogieron al recluta, quien arrojaba abundante sangre por la nariz.

Colocáronlo en una silla para conducirlo al cuartel de Alfonso XII, más en el camino se encontraron la camilla del regimiento y en ella fué trasladado, acompañándole dos guardias municipales.

Al parecer, el estado del recluta era grave.

### Teatro Circo

Anoche asistió numerosísimo público a las dos secciones de la función verificada en el Teatro Circo del Gran Capitán.

La renombrada cancionista Amalia Molina, los notables bailarines Mary Tito, el original transformista Frizzo y el hábil prestidigitador Enrico ejecutaron los mejores números de su repertorio y fueron justamente aplaudidos.

Esta noche se despedirá de nuestro público la Compañía italo-española formada por dichos artistas que presentará, entre otros trabajos nuevos, uno verdaderamente sensacional: la desaparición en la escena de un caballo con su jinete.

### Conferencia

Anoche pronunció su anunciada conferencia en el Centro Obrero Republicano el excoeljal del Ayuntamiento de Sevilla don Diego Martínez Barrios, quien desarrolló el tema: Confesiones de un espíritu vacilante.

Al acto asistió numeroso público, entre el cual figuraban las familias de algunos socios.

El señor Martínez Barrios, en períodos correctos, trató del conflicto internacional, de la neutralidad de España, de la organización del Parlamento español, de las formas de gobierno y de otros asuntos, haciendo un estudio de cada uno de ellos y expresando sus opiniones acerca de los mismos.

Terminó exponiendo la situación creada, a su juicio, al Gobierno español por la actual guerra.

Al final de su discurso el señor Martínez Barrios fué muy aplaudida y felicitada.

### LOS MEJORES CAPÉS

Tueste diario

Almacén de coloniales

CAPARRÓS Y COMPAÑIA

### Una reyerta

Anoche, a las once y media, cuestionaron en la plaza de las Tendillas los cocheros de punto Francisco Sánchez Pérez (a) Que te conste y Rafael Casañez Díaz (a) el Maestro de escuela y el primero apaleó al segundo, causándole una extensa herida contusa en el labio superior.

Casañez fué asistido en la Casa de socorro.

### Cultos

Ayer se celebraron la solemne fiesta y el primer acto del quinario que la fervorosa Hermandad del Santo Cristo y San Alvaro dedica anualmente a sus Titulares en el histórico santuario de *Scala Coeli*.

Numerosos fieles asistieron a estos actos, pues un tiempo hermoso favoreció la romería a Santo Domingo.

### Nuevo establecimiento

Hoy será abierto al público, en la calle de la Espartería, número 4, un establecimiento de drogas, perfumería, ortopedia, pinturas, barnices y demás artículos análogos, titulado *Droguería Sevillana*.

La laboriosidad y larga práctica en este ramo del comercio del dueño de la nueva droguería don Manuel Tortolero constituye la mejor garantía del citado establecimiento.

Deseámosle mucha prosperidad.

### Colección de macetas

Un amante de la botánica, cuyo nombre se ignora, ha sustraído de los jardines de la Agricultura diez o doce macetas, con sus plantas correspondientes.

### La Junta del Censo

Ayer, a las diez de la mañana, se reunió la junta municipal del Censo electoral para designar los presidentes y adjuntos de las mesas electorales que han de actuar en las próximas elecciones provinciales.

### Espousales

Han firmado sus espousales la bella señorita María Jesús Mejías Carpio, hija del propietario de esta capital don Lázaro Mejías, y el ilustrado

# GONZALEZ HERMANOS

SEVILLA \* CORDOBA \* HUELVA  
Mosaicos - Azulejos - Cemento "Lafarge" - Tubos de grés  
Calentadores de agua - Bañeras - Lavabos - Inodoros - Bidets, etc., etc.

EN CORDOBA GRAN CAPITAN, NUM. 19

oficial del cuerpo de Veterinaria militar del regimiento de Sagunto don Miguel Arroyo Crespo.

Fueron testigos, por parte de la novia, el conocido industrial don Rafael Gómez López y el rico hacendado don Enrique Sánchez González, y por parte del novio el médico primero de Sanidad militar del regimiento de Sagunto don Juan Jándenes de la Cavada y el veterinario primero del cuerpo de Veterinaria militar don Mariano Zarazá Murcia.

El acto se celebró en familia por el reciente luto del novio.

La boda se efectuará en breve.

50 cts. el medio litro aguardiente extra «Perla» en la

Plaza de la Almagra, núm. 34 (al lado de la botica del Dr. Villegas)

### Escándalo

Han sido denunciados Antonio Cáceres Moreno y las pupilas de la casa de locuocin del número 8 de la calle de Siete Rincones Purificación Rodríguez y Carmen Márquez, quienes promovieron un fuerte escándalo, maltratando el primero a las otras.

### Los paseos

Ayer fué un día verdaderamente primaveral. Con este motivo estuvieron muy animados nuestros paseos y los caminos de la Sierra.

### Ya se aclaró

Ayer digimos que en la guardia municipal había un parte que no pudimos descifrar. Hecha una traducción detenida en la oficina de referencia, resulta que el demente Rafael Fernández penetró en el domicilio de don Diego Álvarez de los Corrales, en el paseo de la Victoria, número 60, en ocasión en que entraba en aquella casa don Fernando Cabrera Trillo, quien observó que el referido individuo hacía ademanes descompuestos, acabando por arrojar una cubeta de agua a la señora de Álvarez de los Corrales, quien trató de huir, siguiéndola el Fernández.

El guardia del distrito, con el auxilio del químico de la casa de Carbonell y Compañía, condujo al demente al Arresto municipal, donde a los pocos momentos se presentó su familia, que lo recogió.

### Que la limpien

La cloaca de la Puerta de Gallegos está obstruida y a causa de esto se forma una laguna que causa molestias al vecindario y a los transeúntes.

### La Fiesta del Arbol

El día 14 del actual se celebrará la fiesta del Arbol en Villanueva de Córdoba.

### Al interesado

En el cortijo de la Reina, de este término, ha aparecido un carnero sin dueño conocido.

Puede ser reclamado a don José Diéguez Fernández, calle del Cardenal González, número 87, en Córdoba, y en Espejo a don Francisco Santos Márquez.

### El tiempo

Por el Instituto general y técnico se hicieron las observaciones meteorológicas siguientes durante las veinticuatro horas del día de ayer:

Temperatura máxima al sol y al aire libre, 22'00.—Idem idem a la sombra, 17'20.—Idem mínima, 5'80.—Idem media, 11'50.—Oscilación, 11'40.—Agua de lluvia en milímetros, 0'00.—Agua evaporada en milímetros, 3'20.

Observaciones verificadas a las ocho de la mañana:

Altura barométrica en mm. a 0°, 758'10.—Temperatura a la sombra, 7'20.—Idem del termómetro humedecido, 5'20.—Tensión del vapor, 5'80.—Humedad relativa, 76'50.—Estado del cielo, casi despejado.—Dirección del viento, E.—Fuerza, calma.—Velocidad en kilómetros, 95'50.

### Avisos útiles

—Sindicato Nacional de Maquinaria Agrícola.—Véase anuncio 4.ª plana.

—Túnicas, volantes, encajes anchos y medio anchos para faldillas y para cubrir. Tules, gasas y cuantos artículos son indicados como novedad para la próxima temporada. El mejor surtido, las más altas novedades y los precios más ventajosos dentro de calidades inmejorables, siempre en La Sevillana, Conde de Cárdenas, 24. Almacén de Mercadería.

—En los síntomas de enfermedades artríticas, como son el reuma, gota, ciática, cólicos nefríticos, arenillas, mal de piedra, neuralgias, etcétera, tomad la Piperazina Dr. Grau.

## Sección Religiosa

Santo de hoy.—San Rudesindo, obispo y confesor.—Mañana.—San Simplicio, papa y confesor.

Jubileo circular.—Hoy en la parroquia de San Pedro, costado por doña María Jesús Barcia, por sus difuntos.

Todos los días de Jubileo se expondrá a Su Divina Majestad a la adoración de los fieles, por la mañana de ocho a doce, y por la tarde de dos y media a seis y media.

Córte de María.—Los asociados visitarán hoy a Nuestra Señora de la Asunción, en la Catedral.—Mañana a Nuestra Señora de Belén, en la parroquia de San Miguel.

### Ejercicios de Cuaresma.

Parroquia del Salvador.—Todas las noches al toque de oraciones, se hace el ejercicio de cuaresma. Los miércoles y viernes se dará el Viacrucis. Los martes y jueves plática.

Santa Marina.—A las seis y media de la noche, continúan los ejercicios de Cuaresma: los domingos y miércoles con sermón; los martes y viernes se dará la Viacrucis, cantándose coplas alusivas. San Juan.—Al toque de oraciones se harán los ejercicios cuaresmales.

Los Dolores.—A las seis y media de la tarde, se rezará la corona dolorosa y a continuación se leerá un punto de Doctrina cristiana; los miércoles se dará el Viacrucis.

Ermita del Caballero de Gracia.—Los ejercicios de cuaresma de la parroquia del Sagrario, se harán en dicha ermita, a las oraciones; los martes y viernes se dará el Viacrucis.

En la auxiliar de San Basilio se hará en la misma forma.

En la iglesia de San Agustín, al toque de oraciones, se hará el ejercicio del Viacrucis los martes y viernes, con plática al final.

Iglesia de PP. Carmelitas.—Los viernes, a las cinco de la tarde, santo Rosario, Viacrucis, cánticos y bendición con el signo de nuestra redención, San Hipólito.—En esta Real iglesia, al toque de oraciones, santo Rosario y lectura ó plática; los martes, jueves y domingos se terminará con el Viacrucis.

Hospital de Crónicos.—Los santos ejercicios cuaresmales se harán, en la iglesia del hospital, distribuidos en la forma siguiente: Lunes, a las nueve de la mañana, instrucción y preparación a los niños y niñas acogidos, para la primera comunión. Martes, a las seis y media tarde, santo Rosario, cánticos apropiados al acto, plática moral y Perdón ¡oh Dios mío! Viernes, a las seis y media de la tarde, santo Rosario, explicación catequística o doctrinal, Viacrucis con cánticos de Pasión, terminándose con el salmo «Miserere» cantado. Sábados, de cuatro a seis de la tarde, lección de catecismo del P. Ripalda a los acogidos. Los domingos y jueves quedarán libres para las visitas a los enfermos.

### XV aniversario

Las misas que se celebren el día 1.º de Marzo en la parroquia de Santa Marina, desde las ocho y media en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas en sufragio por el alma de don Pedro Mestanza García (q. e. p. d.), que falleció el 1.º de Marzo de 1900.

Su esposa, hijas, hijos políticos, nietos y demás parientes ruegan a sus amigos se sirvan encomendarlo a la Santísima Virgen del Carmen.

Las misas que se celebren el día 1 en la iglesia de San Pedro Alcántara, desde las ocho en adelante, serán aplicadas en sufragio por las almas de don Rafael y de la señorita María Chaparro y Cabanés (q. e. p. d.)

Su madre, hermanas y tíos ruegan a sus amigos y personas piadosas los encomienden a Dios nuestro Señor en sus oraciones.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Las misas que se celebren el día 2 de Marzo en la parroquia de San Francisco y San Eulogio, desde las ocho y media en adelante, serán aplicadas por el alma de don Manuel Espejo y Cisneros (q. e. p. d.)

Su afligida hermana ruega a sus parientes y amigos lo tengan presente en sus oraciones.

### Primer aniversario

Rogad a Dios en caridad por el alma de la señorita Mercedes Valverde Lasarte, que murió en el Señor el día 3 de Marzo de 1914.

Todas las misas que se celebren el día 3, de ocho a diez, en las iglesias de San Hipólito, Buen Pastor, Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús, y la exposición del Santísimo Sacramento de ese día en este mismo convento de Córdoba; así como las que se digan en la iglesia de PP. Salesianos y parroquia de Santa María, con la de Requiem, a las nueve, en dicha parroquia en la ciudad de Carmona, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma (q. e. p. d.)

Su madre y hermanos suplican a sus amigos y demás personas piadosas los encomienden a Dios nuestro Señor y a la Virgen Santísima.

## José Barea, hijo

Labrador, ganadero y abastecedor de carnes

Resultado del registro del día 27 de Febrero de 1915

Reses mayores.—Don Francisco Ruiz, 2 a 2'13 pesetas.—Don Fernando Rojas Ramírez, 3 a 2'13.—Don José Baena, 2 a 2'13.—Don Juan Pérez Velasco, 2 a 2'13.—Don Mariano Martín, 6 a 2'13.—Don Joaquín Rodríguez, 19 a 2'13.—Don Manuel González, 14 a 2'14.—Don Manuel Martínez, 10 a 2'14.—Don Mariano Martín, resto a 2'15.

Terneras.—Don Antonio Rodríguez, 8 a 2'48 pesetas.—Don Juan López, 10 a 2'48.—Don Juan Torres, 12 a 2'49.

Menores.—Don José Cuesta, 4 a 1'78 pesetas.—Don Joaquín Laguna, 40 a 1'77.—Don Joaquín Delgado, 6 a 1'78.—Don Miguel Gómez, 19 a 1'78.

Precios al público.—Vacca con hueso, a 2'20 pesetas.—Idem sin hueso, a 2'92.—Terñera con hueso, a 2'60.—Idem sin hueso, a 3'60.—Borrrego, a 2'12.—Macho, a 2'12.

## Sociedad de Ganaderos

DE LA PROVINCIA DE CORDOBA

Precios del 2 de Marzo hasta nueva cotización: vaca con hueso, a 2'20 pesetas kilo; idem sin hueso, a 2'92; ternera con hueso, a 2'60; idem sin hueso, a 3'60; macho, a 2'12.

## Garbanzos para siembra

De varias calidades y tamaños. Dirigir los pedidos a don José de Rioja, en liquidación, Córdoba.

## Espectáculos

TEATRO-CIRCO DEL GRAN CAPITAN

Hoy última función y despedida de la compañía de varietés.

El eminente transformista Frizzo.—La imponente artista española Amalia Molina.—El célebre ilusionista Enrico.—El notabilísimo trío Mary Tito.

A las nueve.

Precios: Palco sin entradas, 600 ptas.—Butaca con entrada, 1'00.—Anfiteatro con idem, 0'50.—Entrada de palco, 1'00.—Entrada de grada, 0'20. En estos precios está incluido el impuesto.

## Restaurante de Miguel Gómez

calle Marqués de Boil (antes Morillos)

Teléfono número 140.

Plato del día: Rifones de vaca a la cubana. Se venden ostras del Cantábrico a 1 peseta la docena, cerradas; a 1'50 pesetas docena, abiertas, y a 2 pesetas la docena, al gratén.

tenemos esa facultad. Pero como no queremos ser indiscretas y sobre todo importunas...

—¡Ah señora!—exclamó el jardinero;—ya se ve que no conocéis bien al señor... Os repito que es un hombre tan bueno como el que más... que le gusta hacerse querer de los que le rodean, y que se complace siempre en hacer cuantos favores le piden. Si llegase a sospechar que tenáis la intención de molestaros por su causa, de privarse de alguna cosa por consideraciones a él, tendría por ello un gran disgusto.

—¿Lo cree usted así?

—Le juro que es cierto, señora; y por poco que lo trate siempre tendrá usted ocasión de demostrárselo. Por lo pronto, ni le molestareis, ni él podrá interrumpiros en vuestras costumbres... Su vida está arreglada como un papel de música... Por la mañana se marcha a la Salpêtrière, de donde es médico director ó Inspector general de todos los servicios. Almorza en París, visita después a sus clientes, va a explicar a la Escuela de Medicina y no vuelve aquí hasta la hora de comer... Con que ya ve usted señora, si puede temer ser indiscretas ni importunas...

—Me complace mucho las noticias que me daís, señor Francico; continuaremos, pues, mi hija y yo nuestros paseos de costumbre.

—Y el señor se alegrará mucho de ello.

—¿No me dijo usted que ve llamaba René el hijo del señor Lorba?

—Sí, señora; tiene el mismo nombre que su padre.

—¿Deberá tener unos siete años próximamente?

—L's cumple dentro de dos ó tres meses.

—¿Un niño adorable sin duda?

—¡Oh! señora, es encantador. No es posible encontrar otro igual.

—¿Su padre lo adoraré?

—¡Adorarlo! ¡Ya lo creo! Y puede asegurarse que no hay exageración en la palabra. El señor doctor no vive más que para su hijo. Desgraciadamente no tiene mucho tiempo que consagrarle, porque sus ocupaciones son muchas. Encontrará usted con frecuencia en el parque al señor René, porque le gusta mucho pasearse; y estoy seguro que le cobrará usted cariño muy pronto. Es angelical, parece un hombre pequeño. Tiene mucho conocimiento y un corazón de oro. Nada le falta a este niño... ¡Ah! sí, le falta una cosa.

—¿Y qué es?—preguntó la señora Daumont.

—¿Lo que le falta?... Pues le falta una madre... una buena madre. Tiene su aya, la señora Brigand, una buena y honrada mujer, pero no es lo mismo. Un aya no reemplaza nunca a una madre. Mi querido amo sería dichoso si pudiera proporcionar a su hijo otras afecciones y otros cuidados que no fueran los de una mujer asalariada. Sus amigos le aconsejan que vuelva a casarse. Así al menos me lo ha contado su ayuda de cámara.

—Nada le impide el tomar esos consejos.

—Parece ser que no se atreve a decidirse.

—Quizás piensa todavía en la mujer que ha perdido.

—Es bien seguro que aun pensaré en ella, puesto que la quería mucho... pero después de cuatro años, los dolores se calman, se olvidan hasta cierto punto y sobre todo, se consuela uno poco a poco. El señor doctor debe saber bien que a su edad, y para el niño, mas aun que para él mismo, le es necesaria una mujer.

La conversación de la señora de Daumont y del jardinero, referente al propietario de la villa de los Tílos, no interesaba gran cosa a Teresa.

# Ultimas noticias de la guerra

De 4 de la tarde a 5 de la madrugada  
**Madrid**

## Provincias

### El Rey en San Sebastián

Telegrafían de San Sebastián que el Rey, acompañado del Marqués de Viana, oyó Misa en la capilla de los jesuitas.

Luego pasó, á pie, por las calles céntricas de la población.

El público le seguía, aclamándole con gran entusiasmo y, en vista de la muchedumbre que se agolpaba en su alrededor, tuvo que subir á un automóvil para continuar la marcha.

A la una de la tarde regresó al Hotel de María Cristina.

En el tren expreso ha salido para Madrid. En la estación le despidieron las autoridades, todo el elemento oficial y muchos particulares.

El Soberano conversó con el Vicepresidente de la Diputación sobre la crisis porque atraviesan las fábricas de armas de Eibar.

El doctor Moore ha regresado á Burdeos.

### En pro de Bélgica

Por iniciativa de los socialistas de Valencia hoy han ido numerosas personas al Consulado de Bélgica de dicha capital con el objeto de dejar targeta en testimonio de simpatía y adhesión al pueblo belga.

### Un homenaje

Telegrafían de Valladolid que en un tren especial marcharon á Rioseco, para asistir al homenaje en honor de los diputados por la provincia, Alba, Silió, el Presidente de la Diputación vallsolletana y representaciones de diversas entidades.

### Una manifestación

En Huelva se ha verificado, con orden perfecto, una manifestación de simpatía á Bélgica.

Por el Consulado de dicha nación han desfilarado centenares de personas para depositar tarjetas.

Entre los manifestantes figuraban muchas mujeres.

La señorita Amelia Mairemon se presentó ostentando en el pecho banderitas inglesas, francesas y belgas.

### El encarecimiento de las subsistencias

Organizada por los obreros tipógrafos se celebró en Sevilla una manifestación para protestar contra el encarecimiento de las subsistencias.

Asistieron representaciones de cuarenta y dos sociedades obreras.

Los manifestantes se dirigieron ordenadamente al Gobierno civil y entregaron á la primera autoridad un pliego de conclusiones en el que piden la implantación de la ley votada recientemente y que se promuevan obras públicas.

El Gobernador ofreció transmitir dichas conclusiones al Gobierno.

### Los dramas del mar

Comunican de Oviedo que en Tapia ha ocurrido un suceso muy lamentable.

La lancha San José salió á alta mar para esperar á un vapor.

Este no llegó á causa del temporal y cuando la lancha volvía al puerto la volcó una enorme ola.

Tres tripulantes desaparecieron.

Los otros tres se agarraron á la quilla y, cuando ya se creían á salvo, otra ola terrible estrelló la embarcación contra una peña, muriendo uno de los naufragos.

A otro le arrojaron un cabo de una cuerda, asíse á él y se salvó milagrosamente.

El tercero también pudo salvarse, asído á un remo.

Se realizaron verdaderos actos heroicos para librar de la muerte á los tripulantes.

El pueblo en masa acudió al muelle, donde se desarrollaron escenas desgarradoras.

Aún no han aparecido los cadáveres de los cuatro desgraciados marineros.

### Mitín accidentado

Telegrafían de Bilbao que en Begoña celebraron un mitin los socialistas.

El acto fué presidido por Perezagua.

Varios oradores censuraron la conducta del Alcalde y éste se presentó y pidió la palabra para defenderse.

Negóse la Perezagua, insistió el Alcalde en su pretensión y se promovió un vivo incidente. Los socialistas dijeron al Alcalde que si quería hablar organizara un mitin por su cuenta. Hubo protestas ruidosas.

### Otro mitin

En la Casa del Pueblo, de Alicante, se celebró un mitin para pedir la libertad de los presos por delitos sociales.

Estuvo bastante concurrido.

Los oradores expusieron la necesidad de trabajar a fin de conseguir la libertad de los reos de Benagabón y otros.

También abogaron por la cohesión del proletariado con el objeto de lograr una amnistía general.

Barriobero expuso la necesidad de que se unan los hombres honrados que militan en las izquierdas para dar la batalla a las derechas.

### Mitín electoral

En el teatro Soriano, de Barcelona, se celebró un mitin electoral convocado por los radicales.

Estuvo muy concurrido.

Varios oradores socialistas y radicales pronunciaron discursos contra la neutralidad de España en la guerra y elogiando a las naciones aliadas.

Don Emiliano Iglesias atacó duramente a Cambó por haber calificado de ineptos a los gobernantes belgas.

Dijo que si Cambó estuviera en el poder ayudaría a los alemanes para apoderarse de París y derrocar la democracia.

Lerroux también combatió la neutralidad y calificó de inepto al Gabinete de Dato.

Sostuvo que la neutralidad es un signo de impotencia y que los españoles deben contribuir al triunfo de los aliados, pues en caso contrario España será excluida cuando se reúna la conferencia de la paz.

El acto terminó con vítores y aplausos a Francia y Bélgica.

### Marinos despedidos

Dicen de Barcelona que esta mañana fueron despedidos los maquinistas y fogoneros de los barcos Cabo de San Vicente y Cabo de Agua.

Los marineros quedaron en el muelle comentando el suceso.

Entre la gente de mar reina gran excitación.

### Entrega de despachos

En la Academia de Intendencia, establecida en Avila, se verificó la entrega de los Reales despachos a los alumnos promovidos a oficiales.

El acto revistió gran solemnidad y asistieron a él las autoridades civiles y militares y selecto público.

El Intendente Altolaguirre pasó revista a los alumnos.

Después se celebró una Misa.

Luego se procedió a la entrega de los nombramientos. Pronunciáronse patrióticos discursos. Concluida la ceremonia obsequióse a los invitados con un espléndido retresco.

## Extranjero

# =LA GUERRA= INTERNACIONAL

### Ataque al Kaiser

La revista «Semaine Religieuse» de Valencia publica un escrito de monseñor Giberenes en el que, dirigiéndose al Kaiser dice: gran jefe maldito, imperial bárbaro que te entregaste á Lutero y á Mahoma y premeditaste y desencadenaste la guerra, te odio, odio á tu religión y decidiré mi vida á destruir la superstición de tu pueblo para contigo.

### Declaraciones de Salandra

Dicen de Roma que en la Cámara de los diputados italiana contestando el Presidente del Consejo de ministros á las interpelaciones motivadas por el incidente de Reggio y los mitins intervencionistas, manifestó que en los momentos actuales las perturbaciones del orden no deben restar fuerzas á la autoridad de Italia en el mundo.

### La propaganda alemana

El periódico «Le Petit Journal», de París, tratando de la propaganda alemana en España dice que debe agradecerse á los hombres de estado y á los publicistas españoles que hayan sabido hacer frente á la campaña germana que quería robar á los franceses el corazón español.

### Evacuación de hospitales

Comunican de Sofía que han sido evacuados los hospitales de Constantinopla, en los que había seiscientos soldados turcos.

### Parte oficial ruso

En San Petersburgo ha sido facilitado el siguiente parte oficial del ejército ruso: El día 26 de Febrero los alemanes pasaron á la defensiva en todo el frente de la orilla izquierda del Niemen.

Al Norte de Grodno continúa nuestro avance. Hemos recuperado á Prazncysh. La retirada alemana reviste caracteres de huida á la desbandada.

El enemigo nos ha dejado numerosos prisioneros y material de guerra.

### El bombardeo de los Dardanelos

Comunican de Atenas que el día 26 de Febrero la flota de las naciones aliadas avanzó hasta situarse á tres millas de distancia de los fuertes interiores de los Dardanelos, bombardeándolos con gran actividad.

El fuego de aquellos era muy débil. Cuarenta navíos aliados se adelantaron hacia el fuerte de Orkhanisch y barrieron los campos turcos.

La escuadra francesa ha llegado hasta el interior del Estrecho, cruzando delante de los fuertes desmantelados.

A la entrada de los Dardanelos alguna fortificación tirotea todavía, débilmente, á los barcos.

### Los automóviles

Comunican de Amsterdam que, según noticias de Berlín, el Consejo federal ha ordenado que se restrinja la circulación de automóviles.

Esta medida hará desaparecer de Berlín cincuenta mil vehículos de esa clase, próximamente.

### Informe oficial

En París se ha publicado un informe oficial de los ataques emprendidos por los alemanes, desde el día 19 al 21 de Febrero, contra el castillo de Steerantage, en Bélgica.

En estas operaciones obtuvieron los franceses un éxito extraordinario, que constituye una página gloriosa del ejército.

El día 19 inicióse el fuego que destruyó á los franceses el teléfono y las trincheras.

A las seis y media de la tarde las columnas alemanas avanzaron precedidas de zapadores que lanzaban bombas.

La superioridad numérica obligó á las tropas francesas á retroceder.

Después de varios ataques se situaron los alemanes en las vertientes de una colina por la cual pasa la carretera de Zanevoorde á Veldek, protegiendo sus trincheras el fondo del valle.

Los esfuerzos realizados por los franceses para expulsarlos resultaron infructuosos.

Transcurrieron dos días en terribles y continuos combates hasta que las tropas francesas abrieron una galería y pasaron por ella con ametralladoras, desembocando de flanco y cogiendo al enemigo entre dos fuegos.

Entonces lograron aniquilarlo completamente.

### Parte oficial francés

La comunicación oficial de los ejércitos aliados facilitada esta mañana en París dice lo siguiente:

Cerca de Dixmunde la artillería belga derribó dos fortines enemigos.

La infantería ocupó una venta sobre la derecha del Iser.

Un aviador belga arrojó bombas en la estación marítima de Ostende.

Los alemanes han vuelto á bombardear á Reims, llegando á la ciudad una sesenta bombas. La mayoría cayó sobre la Catedral.

En la Champagne realizamos ayer importantes progresos y nos apoderamos de dos defensas alemanas, una en Portet Perthes y otra al Norte de Beausejours.

Además ganamos terreno entre esos dos puntos.

Al Noroeste de Perthes hicimos al enemigo doscientos prisioneros.

El número de los alemanes que se han rendido durante los diez últimos días excede de mil.

En los altos del Mosa continúa un duelo terrible entre la artillería.

En Woebre reina calma.

En los Vosgos progresamos en algunos puntos.

### Un rumor

En París circula el rumor de que un submarino alemán ha lanzado torpedos contra un barco mercante inglés á la altura de Saint Valery, al Sur de Soume.

Ignóranse detalles.

### Manifestaciones de un periódico

El periódico «Le Temps», de París, comentando el embargo del buque Dacia por un crucero francés dice que la conducta de Francia e Inglaterra es respetuosa con el derecho de gentes y de humanidad.

A continuación añade: Alemania, poniéndose fuera de la legalidad, nos ha devuelto nuestra libertad de acción, pero no abusaremos de ella; continuaremos respetando la propiedad de las naciones neutrales, sin molestar a su comercio marítimo.

Sólo nos apoderaremos en el mar de todo cuanto sospechemos que sea de propiedad del enemigo o destinado a este.

El Tribunal de presas examinará luego los casos y verá si procede la indemnización o confiscación.

Francia e Inglaterra reconocen con complacencia el pensamiento humanitario y conciliador del Presidente de los Estados Unidos, pero la actitud de Alemania nos impide aplazar las legítimas represalias.

Desde mañana se pondrán en conocimiento de las naciones neutrales las medidas acordadas para que adopten las precauciones necesarias.

### Concentración de fuerzas

Dicen de Milán que los alemanes han transportado un contingente enorme de tropas a la región comprendida entre el Niemen y el Vistula.

Parece que sólo se trata de hacer una demostración de fuerzas.

El Mariscal Hindenburg dispone de un millón de hombres que ocupan un frente de doscientos ochenta y ocho kilómetros.

Los austro alemanes intentaron obligar a los rusos a librar una batalla decisiva.

### Ataque a un convoy

Participan de Viena que una patrulla turca atacó en Payan a un convoy inglés.

Este tuvo que huir, sufriendo doce bajas entre muertos y heridos.

Los turcos se apoderaron de muchos fusiles y efectos de guerra.

## Otras noticias

### Incendio en un teatro

Telegrafían de París que un terrible incendio destruyó esta mañana el teatro Moulin Rouge.

No ocurrieron desgracias personales. El valor de las pérdidas asciende á una suma enorme.

Para componer relojes TIENDA  
Para comprarlos su TIENDA  
Conde de Cárdenas, 15

## Gran fábrica de anisados finos

en Marmolejo (Jaén)

DE  
Antonio Espinosa González.

ESPECIALIDAD EN EL

- Anís Marmolejo -

Padido en todos los establecimientos.

Representante en Córdoba, don Luis López Guillén, Ocaña, 6.

## Cisco de orujo

Se vende en los almacenes de los señores Carbonell y Compañía (Torro de la Malmuerta) al precio de diez reales hectólitro y a once reales llevado a domicilio.

## Garbanzos de siembra

Superiores de varios tamaños. Para precios y condiciones señores Rodríguez Hermanos.—Córdoba.

## Acete de higado de bacalao ferruginoso Montilla

Combate la anemia, clorosis, linfatismo, escrofulismo, menstruaciones difíciles o irregulares, debilidad general, etc., robusteciendo el organismo, purificando la sangre, aumentando su riqueza en glóbulos rojos.  
De venta, San Pablo 37, Córdoba.

## CONFITERIA LA PERLA

Establecimiento  
el más suntuoso  
y mejor de España.

Casa fundada en 1879

LA MAS IMPORTANTE Y MEJOR SURTIDA DE CORDOBA  
Premiados sus productos con Medallas de oro y Grandes premios en varias Exposiciones.  
Gondomar, 1.—Sevilla, 1 y 3

## GRAN CAFÉ "LA PERLA,"

I, GONDOMAR, I

El más cómodo y céntrico de la población. El que más frecuentado es y más fama tiene debido á los excelentes artículos que presenta que son elaborados con lo más puro y selecto que se conoce.

La única casa que tiene la cocina á la vista del público para que este pueda apreciar con la limpieza y esmero que se hacen los géneros que en el mismo se expenden.

Especialidad de la casa en chocolates con pastas á 30 céntimos.  
A domicilio, llevándolo con servicio de la casa, á 35 céntimos.

Cerveza al grifo y en botellas de todas marcas. Refrescos gaseados. Vinos y licores nacionales y extranjeros.

Las aguas que se utilizan en esta casa son inmejorables, de las llamadas del Cabildo.  
Servicio permanente y á domicilio.  
TELEFONO NUM. 4

## CAFÉ DEL GRAN CAPITAN

Especialidad en café, vinos y coñac.  
Chocolates y pastas á 30 céntimos.  
Gran surtido en cerveza al grifo y embotellada de varias marcas.

Especialidad en café y esmerada elaboración por los acreditados maestros hermanos Torres.  
TELEFONO NUM. 31

## LA BOLSA

Cotizaciones del día 27.

Efectos públicos españoles.—4 por 100 perpetuo interior, 72'70.—5 por 100 amortizable, 86'00.—Cédulas hipotecarias 4 por 500, 93'25.

Valores de sociedades nacionales.—Banco de España, 447'50.—Compañía Arrendataria de Tabacos, 264'00.—Banco Hipotecario, 000'00.—Banco Hispano-Americano, 00'00.—Banco Español de Crédito, 000'00.

Valores locales.—Sociedad Eléctrica de Casillas, 100.—Acciones de la Plaza de Toros, 1.500.

Cambios sobre el extranjero.—París a la vista, 97'40.—Londres a la vista, 24'67.



**El TE CHAMBARD**  
es el más agradable y el mejor de los Purgantes.

Desconfíese de las falsificaciones y rebases toda caja que no se encuentre revestida de la Marca de Fábrica "EL BENTAUR" reproducida aquí. Se encuentra en todas las Farmacias, 1 p. 25 la Caja.

## SOCIEDAD UNION FARMACEUTICA CORDOBESA

DROGUERIA Y PERFUMERIA

La antigua droguería de la calle Conde de Cárdenas, núm. 26 (antes Letrados), se traslada desde 1.º de Marzo a la Sucursal hace tiempo establecida en la de Claudio Marcelo, núm. 8 (calle Nueva).

En dicha casa encontrará el público un completo surtido en toda clase de artículos referentes al ramo a precios ventajosísimos e inmejorables calidades.—No comprar sin visitar esta casa.

## LA NODRIZA DEL SIGLO XX

Así llaman en Inglaterra y América al GLAXO (la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano), porque no hay nodriza que lo aventaje para criar niños robustos y alegres. El GLAXO es siempre mejor que la leche por su digestión más fácil, porque se asimila todo y nutre mucho más. Es maravilloso como alimento de enfermos, convalecientes y ancianos. El mismo precio de antes de la guerra.

Pídase el biberón GLAXO, obra perfecta de higiene y fácil alimentación. Venta en Farmacias, Droguerías y Comestibles.

Representante en Córdoba: D. Francisco Rosas.

